



Netzraum Kärnten – 380-kV-Leitung Information vom 18.12.2025

Am 10.12.2025 fand eine Besprechung zur geplanten 380-kV-Leitung mit Vertretern der Marktgemeinde Liebenfels, der Austrian Power Grid AG (APG) sowie der KNG Kärnten Netz GmbH statt.

Anwesend waren Bürgermeister Klaus Köchl, die Vizebürgermeister Martin Weiß und Werner Ruhdorfer, GR Markus Posarnig, GR Harry Wipperfürth, AL Günther Radlacher, Ing. Daniel Grojer-Rupacher, der Projektleiter der APG, Herr Wolfgang Hafner, sowie Vertreter der KNG Kärnten Netz GmbH.

Mit der Resolution vom 29.10.2025 forderte der Gemeinderat der Marktgemeinde Liebenfels die zuständigen Landes- und Bundesbehörden sowie die APG auf, alternative Trassenführungen unter größtmöglicher Schonung des Gemeindegebiets Liebenfels insbesondere der Ortschaften Zmuln und Zweikirchen zu prüfen und umzusetzen. Die Trasse solle dabei möglichst weit entfernt von bewohnten Gebäuden, abseits von Siedlungsgebieten und weiter südlich durch Waldgebiet verlaufen.

Seitens der APG wurde mitgeteilt, dass eine Alternativtrasse weiter südlich im Waldgebiet absolut vorstellbar ist. Besprochen wurde eine neue Trassenvariante über Moos – Rastplatz Zweikirchen – südlich der Verbindungsstraße nach Karnberg und dort wieder anschließend an die geplante Trasse.

Als nächster Schritt erfolgt die Überprüfung der geologischen Verhältnisse. Die betroffenen Grundeigentümer werden über die erforderlichen Bodenuntersuchungen informiert.

Mit einem Ergebnis wird voraussichtlich im Juni 2026 gerechnet; dieses wird der Gemeinde anschließend mitgeteilt. In diesem Zusammenhang könnten auch die Maststandorte bereits festgelegt werden.

Seitens der KNG Kärnten Netz GmbH wurde klargestellt, dass eine Mitführung der bestehenden 110-kV-Leitung mit der geplanten 380-kV-Leitung technisch nicht möglich ist.

Nach der Gemeinderatssitzung am 29.10.2025 wurde eine Arbeitsgruppe (*Ansprechpartner: Vzbgm. Martin Weiß*) eingerichtet, die sich auch künftig mit dem Projekt „Netzraum Kärnten“ befassen und die Interessen der Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger von Liebenfels vertreten wird.